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Сегодня в Астане начинает
работу XIII Евразнискни
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Манифест Президента «Мир. 
XXI век», обнародованный на NUCLEAR

Борьба за мир -
долг каждого

I

государства
Председатель Сената Парламента 
Казахстана Касым-Жомарт Токаев 
выступил вчера в Москве на первом 
совещании спикеров парламентов 
ртран Евразии.

Алия КЕНЖЕГУЛОВА

Мероприятие на тему «Межпарламентское сотруд
ничество в интересах совместного благополучия стран 
Евразийского региона в XXI веке» инициировано спи
кером Государственной Думы Российской Федерации 
Сергеем Нарышкиным и председателем Парламента 
Кореи Чон Ь1й Хва.

Глава Сената акцентировал внимание парламентариев 
на содержании Манифеста Президента Нурсултана 
Назарбаева «Мир. XXI век», который представляет 
глубокий анализ последствий распространения вируса 
войны. По мнению председателя Сената, ключевая 
проблема современности - это кризис доверия между 
государствами, игнорирование международного пра
ва, стремление к доминированию в мировых делах, 
пренебрежительное отношение к истории и культуре 
других народов.

►CTP. 2

ОФИЦИАЛЬНЫМ ОТДЕЛ

Закон Республики Казахстан
О ратификации Протокола

О продлении срока действия
Соглашения о создании единой 

системы технического 
прикрытия железных дорог

государств-членов Организации
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Договора о коллективной
безопасности от 28 апреля 2003 года

И о внесении в него изменении
Ратифицировать Протокол о продлении срока действия 

Соглашения о создании единой системы технического 
прикрытия железных дорог государств-членов Орга
низации Договора о коллективной безопасности от 
28 апреля 2003 года и о внесении в него изменений, 
совершенный в Душанбе 15 сентября 2015 года.

Президент Республики Казахстан
Н. НАЗАРБАЕВ

Астана, Акорда, 9 апреля 2016 года
№ 497-V ЗРК

УРОЖАИ-2016
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в Казахстанском институте
стратегических исследовании при 
Президенте РК прошла встреча 
с заместителем Председателя Ассамблеи 
народа Казахстана - заведующим

Секретариатом АНК Администрации Президента РК 
Ералы Тугжановым.

Юлия МАГЕР

Послушать выступление Е. Тугжа- 
нова о новых задачах научно-эксперт
ного сопровождения государственной 
политики в сфере общественного со
гласия и общенационального единст
ва собрались ведущие казахстанские 
эксперты, специалисты в области по
литологии, причем не только КИСИ, 
но и Академии государственного 
управления. Института Евразийской 
интеграции, исследовательского ин-

Яблони - в цвету!
Белокипенное цветение яблоневого сада 
обещает в нынешнем году сельскому 
предпринимателю Руслану Сазынбеку

ститута «Общественное мнение». В 
ходе обсуждения особое внимание 
было уделено реализации четвертого 
направления реформ «Идентичность 
и единство», вопросам формирова
ния национальной идентичности на 
принципах гражданства, в целом госу
дарственной политике страны в сфере

отменный урожаи. г

Любовь ДОБРОТА, 
Южно-Казахстанская область

ТОО «Kazakhstan Logistics 
Group» является одним из самых 
крупных интенсивных садов Юж
ного Казахстана. Три года назад 
Р. Сазынбек высадил свой пер
вый сад, изначально решив, что 
использует в садоводстве самые 
современные технологии. Посове
товавшись с агрономами, саженцы 
плодовых деревьев земледелец 
привез из Италии. Выбрал самые 
лучшие сорта яблок - «Голден 
Делишес», «Гренни Смит», «Ред 
Делишес» и «Гала». Все они от
личаются отменным вкусом и 
потребительскими свойствами, 
могут долго храниться и выдер-

живают транспортировку на даль
ние расстояния.

Сад Руслана стал первым в
Ордабасынском районе интен-
сивным садом, оснащенным си
стемой капельного орошения.
Уже в первый год сельским пред-
приниматель высадил на 50 га 
виноградную лозу и такую же 
площадь отвел под карликовые 
саженцы яблонь. В прошлом году 
сад прирос еще 300 га саженцев. 
Проект обошелся в 876,6 млн 
тенге. 797,1 млн тенге из этой 
суммы получены в кредит.
- Выращивать сады - благород-

ное и благодарное занятие, - счи-
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IVСаммите по ядерной безопасно- 
сти в Вашингтоне, стал судьбоно- SECURITY
еным не только для Казахстана, но 
и для всего мирового сообщества. SUMMIT
Это обращение, адресованное К Washington 201 б |

главам государств, народам всего 
мира, затронуло жизненно важные вопросы безопасности как каждой 
страны в отдельности, так и всей планеты в глобальном смысле. Ведь, 
как отметил Нурсултан Назарбаев, если начнется новая мировая война, 
она будет катастрофой для всей человеческой цивилизации.

Обращение, в котором казахстанский Лидер призывает глав государств 
объединиться в борьбе за безъядерный мир, вызвало мощный резонанс. 
Эксперты международного уровня отмечают, что в этом документе 
активно пропагандируются идеи гуманизма, базовые общечеловечес
кие ценности и идеалы цивилизованного общества. Прочной основой 
международной поддержки Манифеста стало и то, что Казахстан 
имеет моральное право выступать с призывом к ядерному разоруже
нию и нераспространению как страна, отказавшаяся от четвертого 
в мире ядерного арсенала и закрывшая один из крупнейших на планете 
- Семипалатинский испытательный полигон.

Немаловажно, что в Манифесте содержится четкий алгоритм дейст
вий по обеспечению глобальной безопасности для всего мира. Нурсултан 
Назарбаев призывает всех мировых лидеров к последовательному дви
жению к миру, свободному от оружия массового уничтожения, уходу 
от системы военных блоков в политике, справедливому доступу для 
всех наций к инфраструктуре, ресурсам и рынкам. Как отмечается, 
мир без войны - это прежде всего справедливая парадигма глобальной 
конкуренции в сфере международных финансов, торговли и развития.

► СТР. 3-8

Казахстана, и задачи, поставленные 
перед АНК в контексте модернизации 
страны, огромны. Он также отметил, 
что переформатирована деятельность 
ассамблеи, которая сегодня занимается 
не только этническими вопросами, но 
также сохранением и укреплением об
щественного согласия, с недавних пор
на нее возложены функции координато-
ра всей благотворительной деятельности 
в стране. Поднимался также вопрос о 
том, что государственная политика в 
сфере общественного согласия и об-
щенационального единства нуждается
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подчеркнув, что научно-экспертное со
провождение имеет большое значение д ля 
выработки как оптимальных алгоритмов 
текущей работы, так и эффективных мер 
для реализации стратегических задач.

1поставленных в президентских peqIIKIITI]»
1 мах.

СТРОИ-КА!

Сезон
новоселий

межэтнических отношении.
Заместитель Председателя АНК обра

тил внимание собравшихся на то, что де
ятельность ассамблеи затрагивает прак
тически все сферы общественной жизни

в практических научных рекомендациях 
и разработках по актуальным вопросам 
повестки дня.
- Эта работа выстроена на системной 

основе. Действует научно-экспертный 
совет ассамблеи, куда входят ведущие 
ученые и эксперты, занимающиеся во-
просами национального е, зства и об-
щественного согласия в нашей стране. 
Во всех регионах созданы специальные 
кафедры АНК, - рассказал Е. Тугжанов,

Беседа сотрудников КИСИ с заме
стителем Председателя АНК - пер
вая из запланированного институтом 
цикла встреч с членами и экспертами 
Национальной комиссии по модерни
зации. Проект нацелен на повышение 
информированности о проводимых в 
стране реформах и, как уже показало 
первое мероприятие, будет востре
бован. Поскольку в таком формате у 
сотрудников ведущего аналитического 
института страны появляется возмож
ность получить всю интересующую 
информацию из первых рук.

Е. Тугжанову было задано множество 
вопросов, касающихся практически 
всего спектра деятельности ассамблеи, 
на которые заместитель Председателя 
АНК дал обстоятельные ответы.

тает Р. Сазынбек. - Государство 
стимулирует закладку садов по 
новым технологиям, субсидируя 
земледельцам 40% расходов. Я 
уже получил 90 миллионов тенге 
субсидий. Сейчас жду выпла
ты за вторую очередь проекта. 
Моему первому саду только
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третий год, но уже в нынешнемJ

I

десятилетний опыт возделывания

Logistics Group». Погода этой
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► СТР. 10 ивдеиииурА
культурное НАСПСДИСвш а

садов по интенсивной техноло
гии. Специалист доволен состоя
нием сада ТОО «Kazakhstan

году агрономы прогнозируют до 
10 тонн яблок с одного гектара. 
Через пару лет сад выйдет на
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► СТР. 9

V

промышленную мощность - и
тогда каждый гектар будет давать 
до 60 тонн урожая.

Наряду с местными агронома
ми за развитием сада наблюдают 
приглашенные специалисты из 
Италии и Украины. Украинский 
агроном Василь Рудык имеет

V

весной способствовала обиль
ному цветению деревьев и хо
рошему опылению. Дожди тоже 
оказались кстати.

ПРАВОВАЯ 
РЕФОРМА

72 павлодарские семьи 
въехали в новый дом благодаря 
программе «Развитие 
регионов-2020». Все эти люди 
- очередники и вкладчики 
Жилстройсбербанка.

Сергей ГОРБУНОВ, Павлодар

Строительство девятиэтажки обошлось бюджету 
Павлодара в 466 млн тенге. Всего в нынешнем 
году в области на строительство жилья и под
ведение к нему коммуникаций выделено более 
4,7 млрд тенге.

Через два месяца ожидаются еще новоселья. 
В Павлодаре заканчивается строительство трех
домов для жителей поселка «Алюминстрои»,
где ранее были снесены ветхие щитосборные 
строения.

ТАИНЫ САКСКИХ 02004

КУРГАНОВ

СТР. 16
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Борьба за мир БРИФИНГИ

На принципах 
прозрачности

Искать
Ольга ФАЙНШТЕИН

По инициативе НК «Астана 
ЭКСПО-2017» подписано соглашение

f

EXPO 2017 
Future Energy

долг каждого государства
Окончание. Начало на 1-й стр. ~ i к

д •
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0 сотрудничестве с Национальным бюро по противо
действию коррупции.

Стороны обязались тесно взаимодействовать в обес
печении прозрачности деятельности АО «НК «Астана 
ЭКСПО-2017», в том числе по проектированию и 
строительству объектов выставки, а также по форми
рованию антикоррупционной культуры. Как сообщил 
департамент по связям с общественностью АО. доку
мент подписали председатель правления Нацкомпании 
Ахметжан Есимов и председатель Национального бюро 
по противодействию коррупции Министерства по 
делам государственной службы Кайрат Кожамжаров.

«Для нас очень важен взаимный обмен информацией 
о проявлениях коррупции. Кроме того, наша совместная

- Лидеры всех государств должны, 
наконец, проявить политическую 
волю, чтобы избавить современную 
цивилизацию от многочисленных 
вооруженных конфликтов и угрозы 
смертоносной войны. Надо понимать, 
что без общих усилий всех государств 
невозможно рассчитывать на благо-

работа направлена на профилактику коррупционных пра-
вонарушений со стороны работников общества, а также 
недопущение заключения контрактов с недобросовестньвш 
компаниями. Все это соответствует целям Национального 
бюро и нацкомпании», - отметил Кайрат Кожамжаров.

Ахметжан Есимов подчеркнул, что ЭКСПО - важней
ший международный проект в истории независимого 
Казахстана, инициированный Главой государства. 
Он особо отметил, что подписанный меморандум не 
будет иметь формальный характер. Документ призван 
способствовать эффективности сотрудничества путем

получие жителей планеты, - сказал 
К. Токаев.

Спикер отметил, что на вооруже
ние в мире расходуется около 2 трлн 
долларов. Это более чем наглядно 
свидетельствует, что парламенты 
ряда стран принимают по настоянию 
своих правительств бюджеты, где 
военные нужды явно превалируют 
над целями развития. Между тем 
борьба за мир - это политический и

мосуществления совместных и согласованных действии
на принципах конструктивности и прозрачности.

Живой разговор
с омбудсменом
Вадим МАКАРОВ

моральный долг каждого государства, 
независимо от его размеров и мощи, 
подчеркнул спикер. В канун 25-летия 
закрытия Семипалатинского ядерно- 
го полигона спикер Сената призвал 
парламентариев сказать твердое «нет» 
ядерному распространению.

- Мы вправе требовать от крупных 
государств полного разоружения, 
выступать за выполнение Догово
ра о нераспространении ядерного 
оружия и скорейшее вступление в 
силу Договора о всеобъемлющем

Вчера в стенах Мажилиса уполномоченный по пра
вам ребенка в Казахстане, депутат Парламента Загипа 
Валиева встретилась с представителями детских обще
ственных организаций города Астаны и Акмолинской 
области. Как сообщила пресс-служба аппарата Ма
жилиса, в ходе заинтересованного общения учащиеся 
9-11 классов поделились с омбудсменом взглядами 
на жизнь, планами, а также видением своей роли в
развитии родной страны.

Спектр обсуждавшихся тем был достаточно широк: 
ведение здорового образа жизни, самодисциплина, 
отношение к продлению учебного года, трехъязычие, 
влияние Интернета на детей, а также тема насилия над 
ними. Загипа Балиева обрашлась к юным казахстанцам, 
предложив нм высказывать все свои пожелания, чтобы 
была возможность, в том числе на законодательном
уровне, эффективно решать все проблемы, касающиеся
детей. По словам депутата, на ее страничке уполномо
ченного по правам ребенка будет несколько дискусси
онных площадок, где представители подрастающего 
поколения смогут обсуждать различные вопросы. 
Среди перспективных тем - взаимоотношения детей и 
родителей, конфликты между учителями и учениками и 
другие. Загипа Балиева сказала, что такие встречи будут 
проводиться регулярно, потому что позволяют понять, 
на что необходимо обратить первостепенное внимание.

Назначен руководитель
Казтелерадио
Анда АХМЕТОВА

Решением правления АО «Национальный инфокомму- 
никационный холдинг «Зерде» Аскар Хайрушев присту
пил к исполнению обязанностей председателя правления 
АО «Казтелерадио». А. Хайрушев имеет многолетний 
опыт работы в сфере телекоммуникаций, управления и 
определения политики компании, построения эффек
тивной маркетинговой, коммерческой деятельности, а 
также бизнес’процессов. В 1987 году окончил Алматин-

Wскии энергетический институт, трудовую деятельность
начал инженером отдела Алматинского специального 
конструкторского бюро. Занимал руководящие долж
ности в АО TNS-Plus, ГЦТ «Алматытелеком», ТОО 
«Регул-Телеком+», «Мобайл Телеком-Сервис», ТОО 
«ZTE Казахстан», Gilat Satellite Networks Ltd. «Перед 
нами ставятся важные задачи - это строительство РТС, 
переход на цифровое эфирное телевещание, ввод в 
эксплуатацию каналов высокой четкости (HD каналов), 
перевод вещания спутникового телевидения OTAU 
TV на казахстанский спутник KazSat-З», - поделился 
ближайшими планами Аскар Хайрушев. Также особое 
внимание будет уделено клиентоориентированности, 
коммерциализации предоставляемых услуг н повыше
нию их качества.

Напомним, что на сегодня введено в эксплуатацию 
336 радиотелевизионных станций, аналоговая сеть 
представлена I 220 радиотелевизионными станциями. 
Количество абонентов спутникового телевидения OTAU 
TV, владельцем которого является АО «Казтелерадио», 
составляет более 1 млн человек, цифрового эфирного 
телевидения - более 200 тыс.

Ожидания осторожные
Алла ДЕМЕНТЬЕВА

Обнадежившая, но обманувшая ожидания встреча 
в Дохе, вызвала нервозность на мировых финансовых 
и сырьевых рынках. Все, без исключения, сырьевые 
валюты, в том числе и тенге, попали под продажи из-за 
негатива с рынка нефти, отмечают аналитики Альпари.

- Баррель сейчас стоит неоправданно дорого, тем 
более что дисбаланс спроса и предложения энергоно
сителей сохраняется в силе, - отмечает Анна Бодрова,
старшин аналитик Альпари. - Следующая встреча
нефтепроизводителей пройдет в июне в Вене, но вряд 
ли на нее стоит надеяться слишком сильно. Уже было 
два шанса взять ситуацию под контроль, и ни одним 
из них никто не воспользовался.

Аналитик уверена, что нс стоит также рассчитывать 
на падение стоимости нефти и допускаег 4-5% одномо
ментной коррекции. Ближайшее сильное сопротивление 
для Brent находится в области 37 -37,5 долларов, пока 
цены не пробили психологически важный рубеж в 
40 долларов, считает эксперт. Оснований для паники 
нет - это обычные биржевые колебания. Реакции Нац
банка Казахстана тоже не будет, считает А. Бодрова. В 
ней нет смысла - стоимость черного золота была ниже 
всего три месяца назад, и ничего критичного не случи
лось. При пробое рубежа в 37 долларов (в теории это 
возможно) продажи активизируются к 35 долларам и 
ниже. Но пока такая вероятность присутствует лишь на 
бумаге. Ожидания по валютам на неделю осторожные.

перспективные 
ниши и рынки

роль региональных организации в 
области безопасности - ОБСЕ, ШОС 
и евМДА, а также необходимость 
усиления экономического сотрудни
чества в интересах народов Евразии.
- Президент Нурсултан Назарбаев 

предлагает обсудить идею создания 
Большой Евразии с целью сопряжения 
крупных интеграционных проектов на 
континенте. Со своей стороны Казах
стан осуществляет масштабные про
екты, предусматривающие построение 
автомобильных и железнодорожных
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запрещении ядерных испытании, - 
отметил он.

К. Токаев отметил, что Евразия 
является остовом современного 
мира. Это самый крупный по терри
тории континент, представляющий 
три четверти населения планеты, 
производящий более 60% мирового 
ВВП и обладающий богатейшими 
природными ресурсами. При этом 
спикер акцентировал внимание на 
неделимости Евразии и ее безопас-
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ности. Торговля оружием и людьми, 
незаконный оборот наркотиков, тер
роризм, нелегальная миграция, эко
логические бедствия - таким угрозам 
неподвластны большие расстояния и 
политические границы Евразии. Госу
дарства Евразии, считает К. Токаев, 
должны поддерживать центральную 
роль ООН в мировых делах, выступать 
против любых ограничительных мер 
и военных акций в нарушение Устава 
ООН. К. Токаев подчеркнул важную

ДАТА

Двадцать лет служения стране
Торжественное собрание, посвященное 20-летию 
образования Счетного комитета по контролю 
за исполнением республиканского бюджета, 
состоялось вчера в столице.

Ирина ИГНАТОВА

председатель Счетного комитета 
Козы-Корпеш Джанбурчин зачитал 
поздравление, поступившее от имени 
Президента Республики Казахстан 
Нурсултана Назарбаева.

В мероприятии приняли участие 
вице-спикеры Сената Парламента Сер
гей громов и Мажилиса Парламента 
Гульмира Исимбаева, руководитель 
Канцелярии Премьер-Министра Ерлан

Кошанов, ответственный секретарь 
Министерства финансов Наталья Кор
жова, ветераны Счетного комитета, 
представители ревизионных комиссий 
областей, городов Астаны и Алматы.

Руководитель высшего органа го
сударственного аудита и финансо
вого контроля поздравил коллектив 
с 20-летием со дня образования. Он 
остановился на основных этапах разви
тия высшего органа государственного 
аудита и финансового контроля страны.

Козы-Корпеш Джанбурчин отметил, 
что Счетный комитет был образован 
в соответствии с Указом Президента 
Республики Казахстан от 19 апреля 
1996 года «Об утверждении Положения 
о Счетном комитете по контролю за 
исполнением республиканского бюдже
та». По словам председателя комитета, 
благодаря постоянной поддержке Ли
дера нации проведена большая работа.
нацеленная на построение эффективной
системы государственного аудита и 
финансового контроля, укрепление 
финансовой дисциплины. Активно 
развиваются связи с мировым ауди
торским сообществом.

К. Джанбурчин сообщил, что за 
20 лет Счетным комитетом проведено 
734 контрольных мероприятия, прове
рено 6 064 объекта. Объем бюджетных

магистралеи, модернизацию логис
тической инфраструктуры в рамках 
проекта Западная Европа - Западный 
Китай и программы «Нурлы жол» с 
целью соединения транспортными 
коридорами всей территории Евра
зии, - отметил спикер.

Отметив возрастающую роль пар
ламентской дипломатии, К. Токаев 
подчеркнул, что в эпоху глобаль
ной турбулентности законодателям 
вполне под силу выполнить важную 
миссию укрепления добрых связей и 
сотрудничества между народами. Он 
проинформировал, что 31 мая в Аста
не состоится конференция с участием

Несмотря на ценовое 
барражирование рынка 
углеводородов, ситуация 
в отечественной нефтесервисной 
отрасли остается стабильной, 
и прогнозы прошлых лет 
о вероятности массовых
кадровых сокращении 
в нефтесервисных компаниях, 
к счастью, не оправдались. 
Об этом и о том, где сегодня 
востребованы услуги 
казахстанских буровиков 
и нефтестроителей, рассказали 
на брифинге в СЦК 
представители Союзапарламентариев из разных стран и

представителей мировых конфессий | НСфтСССрВИСНЫХ КОМПЗНИЙ РК.
на тему «Религии против террориз
ма», цель которой - укрепить диалог
и взаимодействие цивилизации.

Досжан НУРГАЛИЕВ

J

средств и активов государства, охвачен
ных контролем, составил свыше 26,0 трлн
тенге. Выявлены финансовые нарушения 
на общую сумму более 4,0 трлн тенге. В 
бюджет восстановлено свыше 316,0 млрд 
тенге. При этом на содержание Счетного 
комитета за этот период затрачено чуть 
более 9 млрд тенге. По результатам про-
веденных в течение двух десятилетии
контрольных мероприятий Правитель
ству и объектам контроля направлено 
2 254 рекомендации и поручения.

Как сообщила пресс-служба Счет
ного комитета, на торжественном 
собрании с поздравлениями выступили 
представители Парламента, Прави
тельства, Министерства финансов,
ревизионных комиссии и ветераны. 
Кроме того, состоялась церемония 
вручения ведомственных наград работ
никам и ветеранам Счетного комитета, 
представителям ряда государственных 
органов, способствовавших совершен
ствованию системы государственного 
аудита и финансового контроля.

Выгоды взаимной кооперации
Депутат Мажилиса Мейрам 
Пшембаев принял участие 
в работе Съезда Союза 
машиностроителей России.

г
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Роза РАХМЕТУЛЛАЕВА, Москва

Выступая на съезде, председатель 
правления Союза машиностроителей 
Казахстана М. Пшембаев отметил, что 
Казахстан воспринимает Россию как 
стратегического партнера, с которым 
нас связывают не только экономи
ческие связи, но и общая история, 
культура и менталитет.

М. Пшембаев подчеркнул, что со
трудничество двух государств, и как
следствие и отраслей национальных 
экономик, значительно возросло с 
созданием и началом функциониро
вания Евразийского экономического

союза. ЕАЭС дает нам новые точ-
W 4

ки взаимодействия, а также новые 
возможности для экономического 
роста. В рамках реализации договора 
о создании ЕАЭС в прошлом году 
наши правительства приняли Основ
ные направления промышленного 
сотрудничества (ОНПС). В реализа
цию ОНПС на площадке Евразийской 
экономической комиссии (ЕЭК) ак
тивно прорабатывается вопрос поиска

4Z
Проектов для взаимной кооперации.

Парламентарий отметил, что в Ка
захстане стартовала вторая пятилетка
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индустриализации на 2015-2019 годы,
в рамках которой одним из акцен
тов является смещение приорите
тов от защиты внутреннего рынка 
к стимулированию и повышению 
конкурентоспособности и равного
доступа производителен на рынки 
стран ЕАЭС.

Как отметил в своем выступлении председатель 
президиума Союза нефтесервисных компаний 
Рашид Жаксылыков, по итогам минувшего года 
объемы нефтесервисных услуг, выполненных 
компаниями отрасли, сократились по сравнению 
с предыдущим годом в среднем на 25%.
- И это при цене на нефть в 51 доллар. В первом 

квартале текущего года средняя стоимость барреля 
нефти не превышает 40 долларов. И это обстоя
тельство продолжает оказывать свое негативное
влияние на деятельность отраслевых компании, у
которых значительно сузилось поле деятельности 
в нефтяном секторе в связи с заморозкой проектов 
и отсутствием спроса на многие виды сервисных 
услуг, - пояснил Рашид Жаксылыков.

В то же время он подчеркнул, что кризис 
стал объективным условием для поиска аль
тернативных путей развития. И если некото
рые нефтесервисные компании ушли в другие 
сектора экономики, занимая свободные ниши 
тех или иных рынков строительно-сервисных и 
прочих видов технологических услуг, то многие 
предприятия по-прежнему работают в традици
онной сфере и даже активно осваивают рынки 
других стран. Так, в настоящее время целый ряд 
нефтесервисных компаний Казахстана связывает
свои стратегии развития с Ираном, который за
период санкций значительно утратил собствен
ный потенциал нефтесервисной отрасли.
- Сегодня порядка 7 компаний, в том числе АО 

НМСК «Казмортрансфлот», ТОО «KazPetroDrilling», 
ТОО «ЖигерМунайСервис», ведут активные пере-

Как считает М. Пшембаев, в рамках 
политики импортозамещения было 
бы целесообразней активизировать 
работу по вовлечению машиностро
ительных мощностей Казахстана в 
производство. Пример «Газпрома» 
распространится и на другие систе
мообразующие компании России. У 
нас есть уже яркие примеры, как Ав
тоВАЗ, КамАЗ и «Трансмашхолдинг», 
которые вносят в Казахстан новый 
трансферт технологий. Депутат также 
отметил, что на высшем уровне есть 
полное понимание и консенсус о даль-
неишеи интеграции экономик стран, 
но не всегда это находит отклик на 
региональном уровне и уровне ком-
пании, и эту тенденцию, конечно, 
нам нужно преодолеть совместно.

По мнению М. Пшембаева, необ
ходимо совместно развить научно- 
производственную кооперацию по 
всему циклу «наука-техника-про- 
изводство».

ЛЕГАЛИЗАЦИЯ

Признать права на имущество
В конце 2016 года истекает срок легализации 
имущества в Казахстане. Всего за время 
акции в специально созданную комиссию за 
консультациями обратились более семи тысяч 
семейчан, чтобы узнать условия легализации 
недвижимого имущества, находящегося на 
территории Казахстана, права на которое не 
оформлены.
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ет комиссия, в состав которой 
входят руководители отделов 
земельных отношений, пред
принимательства, архитектуры 
и градостроительства, жилищ-

I

I

.1

нои инспекции, представители 
юстиции, отдела недвижимости, 
ЧС. Она легализует недвижимое 
имущество, которое находится на 
территории РК. К объектам лега
лизации относятся деньги, ценные
бумаги, доля участия в уставном

*
Айгуль БИДАНОВА, Семей - пояснила специалист. - Напри-

мер, если был построен жилой дом.

J 1 капитале, недвижимое имуще
ство за рубежом, легализацией

говоры с иранской стороной о реализации проектов.
Тем самым мы демонстрируем свои возможности 
по оказанию качественного и высокотехнологи
ческого сервиса на зарубежном рынке, - отметил 
глава СНК.

В числе превентивных антикризисных мер, при
нимаемых в отрасли в условиях текущего кризиса.
спикеры назвали подготовку квалифицированных
кадров, осуществляемую за счет неосвоенных 
средств недропользователей на обучение.

Как пояснил в связи с этим генеральный ди-
W

ректор союза Нурлан Жумагулов, сегодня недро
пользователи обязаны направлять 1% от затрат 
на обучение граждан республики. Как правило, 
львиную долю этих средств компании тратят на 
подготовку собственных кадров, а остальные
неосвоенные объемы идут на нужды колледжей
и вузов.

На пресс-конференции также было отмечено,
что путем создания совместных предприятии с 
ведущими зарубежными компаниями казахстанский 
сектор получает возможность участия в крупных 
высокотехнологических проектах ключевых мес
торождений республики.

собственности и соответствовать 
целевому назначению. Далее ну-

Как рассказала секретарь ко
миссии по легализации Асем 
Балапанова, имущество на тер
ритории республики легализуется 
через декларирование в органах 
государственных доходов без 
уплаты сбора.
- Легализация имущества - это 

признание государством права на 
имущество, которое выведено из 
законного экономического оборота.

но он нигде не зарегистрирован, мы 
его оформляем и узакониваем. Сей
час, случается, выдают земельные 
участки, на которых появляются 
строения, которые пока на бумаге 
не существуют.

В нынешней легализации могут 
участвовать граждане Республи
ки Казахстан, оралманы, лица, 
имеющие вид на жительство, то 
есть только физические лица,

юридические лица не являются 
субъектом легализации. Такие 
меры нужны прежде всего для 
насления, если нет документа, 
невозможно предоставить за
лог в банк, продать, оформить 
наследство. Легализация дает 
толчок своевременно оформить 
не только жилые помещения, но
и новые пристройки.

При акимате Семея работа-

I которых занимается управление 
государственных доходов через 
декларирование.

Как отметила Асем Балапанова, 
данная мера удобна особенно для 
коммерческих объектов. Во-пер
вых, оформление производится в 
короткие сроки, во-вторых, это 
минимальные затраты.
- В нашем случае мы требуем 

минимальный пакет документов, 
главное условие - земельный учас-

W
ток должен находиться в частной

жен техпаспорт, земельный акт, 
удостоверение личности и эксперт
ное заключение, которое дает атте
стованный эксперт. Он проверяет 
соответствие здания всем стро
ительным нормам и правилам. 
Список экспертов мы предлагаем 
гражданам при консультации, они 
могут созвониться и выбрать себе 
специалиста. После заполнения 
заявления рабочая группа в тече
ние 30 календарных дней рассма
тривает дело, а после выносит на 
рассмотрение комиссии.

Всего в комиссию обратились 
более семи тысяч человек, кото
рые пожелали получить консуль
тацию. С начала акции принято 
290 заявлений, по которым лега
лизация проведена 233 объектам, 
на 55 заявлений был отказ и воз
врат, четыре заявления находятся 
на рассмотрении. Немаловажный 
нюанс, что если в легализации 
было отказано, то повторно про
цедуру провести уже нельзя, если 
же был возврат, то необходимо 
проверить документы на соответ
ствие требованиям закона.

- В нашем случае мы возвраща
ли дела, когда, к примеру, земля

была общедолевая и требовалось 
согласие соседа на легализацию, 
- говорит А. Балапанова. - Также 
был случай, когда государствен
ный акт на землю и оформляемое 
здание не совпадали по адресу. 
Даже если есть справка из отдела 
архитектуры и градостроитель
ства, комиссия просит, чтобы 
все документы соответствовали 
адресу. Отказы 1'раждане полу-
чали, когда не имели земельный 
участок в собственности, напри
мер, если купили по расписке. Это 
уже решается после обращения в 
суд и признания сделки. Бывает, 
что человек живет более десяти 
лет без документов на имуще
ство, тогда ему также через суд 
придется сначала доказать свои 
права на собственность.

Люди иногда невнимательно 
относятся к своим обязанностям, 
тянут с оформлением документов. 
Надеемся, что данная акция даст 
толчок к оперативному решению 
вопросов с недвижимым имуще
ством, чтобы к 2017 году, когда 
вступит в силу всеобщее декла
рирование доходов и расходов, 
граждане уже имели готовые до
кументы и узаконенные права на 
собственность.


